

# Los Resultados de la Experiencia Finlandesa

Por León TROTSKY

## Ellos no lo Previeron

Shachtman y Burnham escriben: "Nosotros" hemos previsto la alianza con Hitler, pero no la ocupación de la Polonia Oriental ni la invasión de Finlandia. Acontecimientos tan inesperados y tan indiscernibles como éstos, reclaman un cambio total en nuestra política. Estos políticos pensaban evidentemente que la alianza con Hitler era necesaria a Stalin para cambiarse felicitaciones de Navidad. "Previeron" la alianza (¿dónde y cuándo?), pero no supieron por qué ni para qué.

Reconocen al gobierno obrero el derecho de maniobrar entre los campos imperialistas y de firmar convenios y pactos con uno de ellos, en contra de los otros. Los convenios y pactos deben tener naturalmente como propósito la defensa del Estado obrero, el obtener ventajas económicas, estratégicas, etc., y, si las circunstancias lo permiten, obtener la extensión del territorio del Estado obrero. El Estado obrero degenerado se esfuerza por conseguir estos propósitos a su manera, es decir, burocráticamente, y ésta a cada paso entra en contradicción con los intereses del proletariado mundial. Pero, ¿qué hay de inesperado e imprevisto en el hecho de que el Kremlin haya intentado sacar la mayor tajada de su alianza con Hitler?

Si los políticos desdichados no previeron "esto", ello fué únicamente porque nunca ponen ellos seriedad en llevar hasta el fin la resolución del más nimio problema. Durante largas